

**Homélie de Mgr Vincent Jordy**  
**Vigile pascale**  
**à la Cathédrale**  
**30 mars 2024**

*Mc 16, 1-7*

Frères et sœurs, chers amis,  
Et vous, frères et sœurs catéchumènes,

Alors que la grande majorité des français sont chez eux ce soir, en famille, entre amis, comment se fait-il que nous soyons dans cette cathédrale ? Que se passe-t-il de si particulier pour que nous soyons réunis ici ce soir, cette nuit ?

**1/ En cette nuit unique dans l'année, nous avons écouté, longuement, la Parole de Dieu.**

Des textes qui nous rappellent l'aventure d'un peuple, du Peuple de Dieu, racontée par la Bible. Cette nuit, nous faisons mémoire de cette aventure, de cette histoire qui est aussi la nôtre, et dans laquelle vous entrez, chers amis catéchumènes.

Que raconte cette histoire, chers amis ? Elle raconte l'histoire de Dieu créant le monde par amour et, au cœur de ce projet, la place de l'homme créé « à l'image et à la ressemblance de Dieu », c'est-à-dire capable de penser, d'aimer et de poser des actes libres. Cette histoire nous éclaire sur l'origine du mal qui va conduire à une rupture entre Dieu et l'homme et à la réponse de Dieu : Il ne se décourage pas, mais revient vers l'homme, se constitue un Peuple à partir d'Abraham et de sa descendance. Il le libère de l'esclavage d'Égypte, lui donne une loi – les commandements – et fait Alliance avec Lui. Il donne enfin à son Peuple une terre, pour que ce Peuple vive de manière juste devant Lui.

Mais cela ne va pas suffire. Le Peuple reste loin de Dieu, il L'ignore par moment, il se tourne vers d'autres dieux, il oublie l'Alliance. C'est pourquoi Dieu, dans Sa grande miséricorde, reedit Son amour pour Son peuple, pour les hommes, en annonçant par les prophètes la venue d'un envoyé ; un envoyé sur lequel repose l'Esprit de Dieu ; un envoyé qui apportera la libération et le Salut. Dieu annonce Celui qui viendra apporter l'espérance.

Que faisons-nous en cette nuit, frères et sœurs, chers catéchumènes ? Nous nous rappelons cette histoire, et vous amis catéchumènes, vous entrez dans cette histoire qui devient aussi la vôtre ; vous entrez dans l'attente et l'espérance du Peuple de Dieu qui attend l'Envoyé de Dieu, le Messie d'Israël.

**2/En cette nuit unique dans l'année, que faisons-nous dans cette cathédrale ? Nous avons entendu l'histoire d'une aventure, celle compliquée, tendue entre Dieu et Son Peuple. Cette histoire est aussi la vôtre, car la promesse faite par Dieu de la venue d'un Messie nous et vous concerne.**

En cette nuit, nous entendons une autre histoire, qui dépend de la première : cette nuit résonne l'histoire de notre Eglise, cette histoire qui est la nôtre, l'aventure de l'Eglise dans laquelle vous entrez aussi chers amis catéchumènes.

Car Dieu va tenir Ses promesses : Il va envoyer Celui qu'ont annoncé les Prophètes. Cet Envoyé, ce Messie – Celui sur qui repose l'Esprit-Saint – c'est Jésus de Nazareth, le Christ.

Jésus est Celui qui vient parler à Son Peuple Israël de la part de Dieu. Il vient annoncer que Dieu veut se réconcilier avec son Peuple et que les hommes se réconcilient entre eux. Pour cela, Jésus va donner un enseignement : Il ne s'agit pas pour Lui d'effacer les commandements donnés par Moïse ou l'Alliance voulue par Dieu avec son Peuple. Il s'agit de vivre mieux encore, non pas d'abord par une libération extérieure, politique, mais d'une libération intérieure, une libération spirituelle, une libération du cœur. Mais encore, Jésus annonce mystérieusement qu'Il n'est pas, Lui le Messie, un simple prophète. Il ne vient pas donner un enseignement moral. Il vient pour faire de ceux qui entendent son message, la Bonne Nouvelle, les membres de son assemblée, de son Eglise et des enfants de Dieu. Et comment cela est-il possible ? Cela est possible parce que Jésus n'est pas seulement un homme, mais parce qu'Il est Dieu Lui-même venu dans le monde. C'est pourquoi Il peut faire les signes étonnants qu'Il fait en guérissant les malades, multipliant les pains et surtout en passant par la Croix et en ressuscitant le matin de Pâques. En traversant ainsi le mal et la mort, Il en est victorieux : Il est victorieux avec son Père du Ciel et par la puissance de l'Esprit-Saint qu'Il va communiquer à son Eglise pour qu'elle témoigne de Lui désormais : la vie de Dieu est plus forte que la mort.

Chers amis catéchumènes, cette Eglise qui annonce le Salut promis par Jésus mort et ressuscité, cette Eglise qui donne la vie de Dieu, qui partage le don de l'Esprit Saint par les sacrements, vous en devenez pleinement membres cette nuit. Cette vie de Jésus Ressuscité va « passer en vous » par le don de l'Esprit ; elle va vous libérer du mal, faire de vous des enfants de Dieu – que vous pouvez appeler Père –, elle va faire de vous des membres du Christ, elle va faire de vous des temples vivant de Dieu, car l'Esprit-Saint va venir habiter en vous. Ainsi va commencer, entrant dans la longue histoire de l'Eglise, votre vie de chrétien, appelé à vivre de Jésus, comme Jésus ; appelés aussi à témoigner de Jésus par le rayonnement de votre vie de disciple de Jésus, de missionnaire.

3/ Chers amis catéchumènes, en cette nuit sainte, vous entrez dans l'espérance du peuple d'Israël, dans son histoire. Vous entrez aussi dans l'histoire de l'Eglise qui témoigne du Christ mort et ressuscité, et qui donne sa vie. Mais tout cela a un but : un but qui nous concerne tous : Pour que la vie de Jésus rejoigne notre vie, pour qu'Il entre pleinement dans nos vies.

Dans l'Evangile proclamé à l'instant, les femmes venues au tombeau vont trouver ce lieu vide. Jésus n'est plus là. Mais un messager leur dit : « Il vous précède en Galilée ». Cela signifie que Jésus, vainqueur de la mort est vivant et qu'Il nous précède, qu'Il nous accompagne chacun d'entre nous : Il marche avec nous.

Cela explique que, quoi qu'il arrive, nous ne sommes plus jamais seuls. A nous d'entendre le lien avec Lui par la Parole de Dieu, la prière, les sacrements.

Cela signifie que pour que nous ne soyons plus jamais seuls, il nous fait aussi le don de l'Eglise, une communauté de frères et de sœurs. C'est elle qui, au nom de Jésus, nous soutient, nous accompagne, nous éclaire, comme une lumière dans la nuit.

Alors, frères et sœurs, en cette nuit, réjouissons-nous.

Jésus a vaincu la mort. Sa vie est en nous. A nous d'en témoigner, d'en vivre pleinement pour annoncer le Christ.

Amen